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Vice-governador Daniel 
Vilela participou da abertura 
do evento que deve receber 

mais de 40 mil visitantes e 
movimentar R$ 300 milhões

governo | 7

Ele falou ao programa 
Bom Dia, Presidente, 
produzido pela EBC - 
brasil  | 6

política   | 3

“Goiás está de mãos dadas com o povo 
Gaúcho”, diz caiado sobre atuação no rs

auxílio

Governador destaca ajuda goiana nos resgates e garante amparo para minimizar necessidades imediatas dos gaúchos
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Tecnologia e 

inovação são 
desTaques da 

agroTecnoleiTe

“o Brasil 
precisa do rio 
grande do sul 
recuperado”, 
diz lula

olimpíadas
Paris se prepara 
para ameaça 
sem precedentes 
à segurança 
cibernética
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Rafa Neddermeyer/Agência Brasil Vice-Governadoria
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em são paulo

Ronaldo Caiado destaca transformação e 
crescimento de Goiás durante talk show

eEm São Paulo, o go-
vernador Ronaldo 
Caiado foi o convida-

do do talk show realizado 
pela plataforma de co-
municação Money Report, 
nesta terça-feira (07/05). O 
diálogo com empresários, 
executivos e investidores 
foi conduzido pelo jorna-
lista Aluízio Falcão Filho 
e abordou pontos como 
representatividade políti-
ca, economia, segurança, 
saúde e educação, cujos 
resultados cravaram 81% 
de aprovação em Goiás. 
“A moralidade com o di-
nheiro público foi im-
plantada e Goiás conse-
guiu crescer em todas as 
áreas, o que alavancou 
todos os outros proces-
sos”, destacou Caiado. 

“Conseguimos uma 
transformação rápida no 

Estado, que era conhecido 
pela criminalidade, pelo 
processo de corrupção 
instalada e, de repente, 
tornou-se um estado com 
segurança plena e total 
tranquilidade para se vi-
ver”, afirmou Caiado. “Goi-
ás estava deficitário, em 
calamidade financeira, e 
hoje apresenta superávit”, 
lembrou o governador, ao 
mencionar que, ao mesmo 
tempo, priorizou ações so-
ciais e educação. Este é o 
segundo dia de agendas 
na capital paulista, onde 
cumpre uma série de com-
promissos para comparti-
lhar o êxito nas políticas 
públicas goianas. 

Entre os feitos do gover-
no, um dos pontos centrais 
na visão de Caiado, com 
reflexo direto na qualida-
de de vida, foi a segurança 

pública. “Essa é a realidade 
de Goiás: o estado mais 
seguro do país, onde fac-
cionados não comandam 
nenhum palmo de terra”, 
frisou o líder goiano. A área 
obteve queda em todos os 
índices criminais. Somente 
neste ano, comparado a 
2023, a queda foi de 92% 
para roubo de carga; 34% 
em furto a transeunte; 
34% no roubo a comércio 
e veículos; 31% em femi-
nicídio; 20% em furto à 
residência e 24% em ho-
micídio doloso.

O cenário de estabilida-
de e sanidade fiscal asse-
gurou um crescimento de 
4,4% do PIB de Goiás em 
relação a 2023, conforme 
o Instituto Mauro Borges 
(IMB); além da liderança 
nacional na geração de 
empregos; e resultados 

para atração e expansão 
de empresas como a mi-
neradora canadense Appia 
Rare Earths & Uranium 
Corp, John Deere, Mitsu-
bishi e Ambev, que juntas 
vão injetar cerca de R$ 5,4 
bilhões na economia.  

O líder goiano ressaltou 
ainda a integração com 
outros poderes e outros 
níveis da administração 
pública, como os municí-
pios, e frisou o impacto do 
planejamento na educa-

ção. O segmento recebeu 
investimento superior a 
R$ 7 bilhões desde 2019 e 
alcançou mais de 458 mil 
estudantes com obras de 
infraestrutura, equipamen-
tos e laboratórios, além de 
bolsa estudo, incremento 
na alimentação e entrega 
de uniformes.

No encontro com em-
presários, Caiado voltou 
a criticar a reforma tribu-
tária aprovada em 2023. 
Provocado pelo presidente 

da Federação da Agricul-
tura e Pecuária do estado 
de São Paulo (Faesp), Tir-
so Salles, que se queixou 
das incertezas criadas com 
as mudanças, Caiado afir-
mou que a proposta nunca 
teve o objetivo de facilitar. 
“Nunca vi você simplificar 
com 499 artigos”, afirmou 
ao lembrar a extensão de 
leis complementares en-
caminhadas ao Congresso 
e que se encontram em 
discussão atualmente.

Convidado pela plataforma money Report, voltada para 
empresários, executivos e investidores, governador falou 
sobre resultados em segurança, educação e economia, 
que embasam aprovação de 81% dos goianos
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Governador Ronaldo Caiado participa de talk show realizado pela Money Report: diálogo 
com empresários e investidores aborda economia, segurança, saúde e educação

arrecadações

Alego lança campanha SOS Rio Grande do Sul

Numa coletiva realiza-
da na manhã desta terça-
-feira, 7, no hall de entrada 
do Palácio Maguito Vilela, 
o presidente da Assem-
bleia Legislativa de Goiás, 
deputado Bruno Peixoto 
(UB), numa atitude de sen-
sibilidade com a tragédia 
que vem acometendo os 
gaúchos, deu início à Cam-
panha SOS Rio Grande do 
Sul, com o objetivo de arre-
cadar cobertores, roupa de 
cama, produtos de limpeza, 
itens de higiene pessoal, 
alimentos não perecíveis e 
água. Além disso, Peixoto 
anunciou que as três tone-
ladas de ração arrecadadas 
durante o Abril Laranja tam-
bém serão enviadas para o 
Estado. O  chefe da Casa de 
Leis anunciou ainda que o 
avião cedido pela Justiça ao 
Poder Legislativo está à dis-
posição do Governo gaúcho 

para auxiliar nas operações 
de suporte às vítimas.

Participaram da coletiva 
os deputados Ricardo Qui-
rino (Republicanos), Gugu 
Nader (Agir), Issy Quinan 
(MDB), Julio Pina (Solidarie-
dade) e Virmondes Cruvinel 
(UB). Além dos parlamen-
tares, também marcaram 
presença o diretor-geral da 
Alego, Francisco Sobrinho 
de Oliveira; o diretor-execu-
tivo da presidência, Rubens 
Kirsteim; o procurador-ge-
ral, Iure de Castro Silva; e, 
ainda, os diretores-adjuntos 
Tasso Honorato Reis Júnior 
e Rubens Sardinha. 

Prestigiando o presiden-
te da Casa, estavam presen-
tes também, na solenidade, 
a secretária de Projetos Es-
peciais da Procuradoria da 
Mulher, Cristina Lopes Afon-
so; o secretário de assistên-
cia do Corpo de Bombeiros 

da Assembleia, tenente 
coronel Neriton Pimenta 
Rocha; o secretário de Ar-
recadação e Controle de 
Fundos Especiais da Alego, 
Marcos Ferreira Cabral; e o 
comandante de Operações 
da Defesa Civil de Goiás, 
coronel Carlos Borges. 

“Fizemos a Campanha 
Abril Laranja e arrecadamos 
mais de três toneladas de 
ração para os nossos pets, 
porém, em virtude da catás-
trofe que atingiu os nossos 
irmãos do Rio Grande do 
Sul, numa reunião com os 
deputados estaduais e en-
tidades goianas que iriam 
receber essas rações, en-
tendemos por bem destinar 
toda a quantidade recebida 
para aquele estado”, enfati-
zou o presidente. 

Peixoto revelou que 
manteve contato com o 
presidente da Assembleia 

Estadual do Rio Grande do 
Sul, Adolfo Brito (PP), para 
compreender quais são as 
principais demandas do 
estado diante da situação 
que atravessam. Preten-
dendo otimizar a logística, 
para que todas as doações 
cheguem o quanto antes 
aos gaúchos atingidos 
pela tragédia, o presiden-
te Bruno Peixoto manteve 
contato com o Corpo de 
Bombeiros Militar em Goi-
ás, para que ainda hoje a 
primeira carga seja desti-

nada àquela região, já que 
se trata de necessidades 
emergenciais.

“Somente a Procurado-
ria da Casa realizou uma 
doação de 5 toneladas de 
alimentos, e outros servido-
res já doaram centenas de 
cobertores e agasalhos, mas 
sabemos que muitos outros 
itens ainda chegaram, pois 
o povo goiano é solidário 
nos momentos de dor. En-
tão quero agradecer a todos 
aqueles que já contribuíram 
e dizer que, até o dia 15 de 

maio, toda doação será mui-
to bem-vinda”, falou Peixoto. 

Ao comentar o anún-
cio da Campanha SOS Rio 
Grande do Sul, o deputado 
Ricardo Quirino disse, na 
ocasião, que “deixamos 
de ser simples legislado-
res para agir com sensi-
bilidade, vamos trabalhar 
e arrecadar juntos. Nosso 
partido deve ser o da soli-
dariedade, da responsabi-
lidade e do respeito, bus-
cando amenizar a situação 
do Rio Grande do Sul”.
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Arrecadação de alimentos, materiais de higiene e água mineral em prol das vítimas das chuvas no RS

o presidente da assembleia Legislativa, Bruno Peixoto, lançou 
oficialmente, na manhã desta terça-feira, 7, a Campanha SOS 
Rio Grande do Sul para arrecadação donativos às vítimas



3quarta-feira, 8 de maio de 2024 Política

aUXílio

“Goiás está de mãos dadas com o povo gaúcho”, 
diz Caiado sobre atuação no Rio Grande do Sul

Em entrevista à Rá-
dio Guaíba, realiza-
da nesta terça-feira 

(07/05), o governador 
Ronaldo Caiado destacou 
que o povo goiano está de 
“mãos dadas” com o povo 
gaúcho para minimizar os 
impactos imediatos do de-
sastre das enchentes que 
assolaram o Rio Grande do 
Sul, nos últimos dias. Até o 
momento, as estatísticas 
de atendimentos realiza-
dos pelos bombeiros mi-
litares totalizam 33.268 
pessoas salvas e 2.091 
animais resgatados, sen-
do que Goiás teve parti-
cipação direta no salva-
mento de mais de 150 
pessoas e 25 animais. 

Um comitê de crise foi 

montado em Goiás, já que 
o comandante do Corpo de 
Bombeiros Militar do esta-
do (CBM-GO), Coronel Wa-
shington Luiz Vaz Júnior, 
é presidente do Conselho 
Nacional dos Corpos de 
Bombeiros Militares, 
responsável pela coor-
denação nacional das 
equipes de salvamento. 

“Estamos acompanhan-
do todas as ações que es-
tão sendo feitas; com isso, 
conseguimos um número 
de bombeiros militares 
que foram deslocados para 
o Rio Grande do Sul e ou-
tros que estão aguardan-
do para chegar conforme 
a alternância que é feita. 
Hoje, segundo o relatório 
que temos, 12 estados já 

enviaram ajuda e outros 6 
estão em deslocamento, já 
os outros permanecem em 
stand-by para alternar”, ex-
plicou o governador. 

O Governo de Goiás 
também disponibilizou 
um avião que está levando 
medicamentos, material 
de higiene e outros itens 
até municípios do Rio 
Grande do Sul. A aerona-
ve já fez três viagens para 
os municípios gaúchos de 
Santa Maria e Caxias do 
Sul. “O avião do estado 
tem feito essa ponte aérea 
direta para transferir o ma-
terial”, ressaltou Caiado à 
emissora de rádio. 

“Hoje saímos cedo com 
insulina e diversos me-
dicamentos de Maringá 
(PR) para Santa Maria (RS). 
Depois retornamos para 
Maringá para buscar soro, 
água oxigenada e diver-
sos insumos”, destacou 
capitão Pascoal do Ser-
viço Aéreo do Estado (Sa-
eg-GO), sobre a atuação 
goiana na linha de frente. 

Campanha de 
arrecadação

O governador Ronal-
do Caiado anunciou na 
segunda-feira (06/05), 
que o Corpo de Bombei-

ros Militar do Estado de 
Goiás (CBMGO) disponi-
bilizou pontos de cole-
ta para arrecadação de 
doações. A iniciativa é 
uma ação do Governo de 
Goiás, por meio do Corpo 
de Bombeiros e do Goiás 
Social. As doações podem 
ser entregues em qual-
quer quartel do Corpo de 
Bombeiros no estado.

A prioridade é para a 
arrecadação de kit dor-
mitórios (lençol, traves-
seiro, fronha, mosquitei-
ro), além de colchões e 
cobertores, ambos novos 
e embalados. Podem ser 
doadas também cestas 

básicas contendo ali-
mentos crus, como arroz, 
feijão, cuscuz, macarrão, 
café, açúcar, dentre ou-
tros, além de enlatados, 
líquidos como óleos de 
soja, além de bolachas 
ou biscoitos.

Sobre os kits de higiene 
pessoal, podem ser doados 
creme dental, escova de 
dente, sabonete, shampoo, 
condicionador, papel hi-
giênico, dentre outros. Já 
os materiais de limpeza 
incluem sabão em barra, 
sabão em pó, detergente, 
desinfetante, esponja de 
aço, rodo, vassoura, absor-
vente e bucha para banho. 

Governador destaca ajuda goiana 
nos resgates e garante amparo 
para minimizar necessidades 
imediatas dos gaúchos
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Violência política de gênero e fake news foram 
temas do último dia do Seminário Eleições 2024

Durante a manhã, os par-
ticipantes tiveram acesso 
à programação do módulo 
C, que debateu temas im-
portantes, como a violência 
política de gênero e a Lei 
14.192/2021, que estabele-
ce normas para prevenir, re-
primir e combater a violên-
cia política contra a mulher, 
assegurando, assim, a parti-
cipação feminina em deba-

tes eleitorais, bem como nas 
eleições proporcionais. No 
período vespertino, foi feito 
o encerramento do evento, 
com programações do mó-
dulo D e mesas de debate.

O seminário começou 
com a palestra online mi-
nistrada pela advogada 
especializada em direito e 
processo eleitoral, Nara Vi-
las Boas Marques Bueno e 

Lopes, que falou sobre a cul-
tura política do Brasil, sobre 
democracia e sua importân-
cia, já que, quando se tem 
democracia, tem-se liberda-
de de expressão, diversida-
de e um reflexo importante 
com a sociedade.

A advogada explanou, 
também, sobre a participa-
ção feminina no processo 
eleitoraL, ressaltando o 
baixo índice de mulheres 
na política. Segundo a ad-
vogada, isso é o reflexo da 
violência política de gêne-
ro, que se caracteriza com 
atos que objetivam excluir 

a mulher do espaço políti-
co. Pontuou, também, que 
elas podem sofrer violên-
cia quando concorrem, já 
eleitas e também durante 
o mandato.

“A violência pode ocor-
rer por meio virtual, com 
ataques em suas páginas, 
fake news; também nas 
ruas, quando às mulheres 
que atuam na política são 
atacadas por eleitores; exis-
te também a violência de 
cunho sexual, através do as-
sédio; a violência psicológi-
ca, que é quando as mulhe-
res não são ouvidas ou são 

vistas como inferiores aos 
homens; e a violência física, 
quando são desrespeitadas 
e agredidas”, disse.

A empresária, servidora 
da Alego e também pré-
-candidata a vereadora por 
Goiânia, Valdenice Ribei-
ro, conhecida como “Nega 
da moda”, destacou a im-
portância de lembrar da 
mulher na política e das 
mulheres servidoras par-
ticiparem deste seminário, 
pois assim poderão repas-
sar os conhecimentos para 
outras mulheres, sejam da 
família ou amigas.

O advogado e consultor 
jurídico, Danilo de Freitas, 
foi um dos debatedores 
nesta manhã e falou sobre 
fake news, os mecanismos 
de propagação e como elas 
tem impactado as eleições. 
Pontuou, ainda, que a pro-
pagação e o consumo de 
notícias falsas, adulteradas 
e manipuladas, afetam dire-
tamente o direito à liberda-
de. As plataformas digitais, 
cada vez mais inteligentes, 
acabam por definir, dire-
cionar, limitar, propagar e 
excluir o acesso de determi-
nada informação.

Nesta terça, 7, a escola do Legislativo da alego 
realizou o último dia do Seminário eleições 
2024 para servidores e visitantes da Casa
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Vilmar determina que alimentos arrecadados no 
‘Aparecida é Show’ sejam encaminhados ao RS

o prefeito de Apa-
recida de Goiânia, 
Vilmar Mariano, e a 

primeira-dama e secretá-
ria de Assistência Social, 
Sulnara Santana, decidi-
ram que os alimentados 
arrecadados no ‘Apareci-
da é Show’ serão enca-
minhados ao povo do 
Rio Grande do Sul. O es-
tado gaúcho sofre com 
as consequências da 
maior enchente da his-
tória e milhares de pes-
soas, que tiveram suas 
casas destruídas, estão 
precisando de ajuda.

O ‘Aparecida é Show’ é 
a festa em alusão ao ani-
versário de 102 anos da 
cidade e será realizada, 
entre 8 e 12 de maio, no 
estacionamento da Cida-
de Administrativa Magui-
to Vilela. O visitante de-
verá trocar dois quilos de 
alimentos não perecível 
(exceto sal e fubá) pelo 
ingresso. Ao longo da se-
mana, nomes conhecidos 
da música brasileira irão 

se apresentar para, em 
média , 30 mil pessoas 
por noite. Provas de ro-
deio também serão reali-
zados no evento.

Além de determinar 
que os alimentos arre-
cadados no ‘Aparecida é 
Show’ sejam enviados ao 
Rio Grande do Sul, o pre-
feito também está mobi-
lizando os empresários 
da cidade na grande cor-
rente de solidariedade. 
Com atuação da Asso-
ciação Comercial e In-
dustrial de Aparecida de 
Goiânia (ACIAG), gran-
des empresas irão doar 
alimentos para que se-
rão repassados para as 
famílias atingidas pelo 
desastre natural.

“Todos nós sabemos 
o que o pessoal do Sul 
está passando debaixo de 
muita água e enfrentando 
uma situação de calamida-
de pública. Com isso, resol-
vemos que todo alimento 
arrecadado no ‘Aparecida 
é Show’ será enviado para 

as famílias do Rio Grande 
do Sul que, neste mo-
mento, precisa da nossa 
ajuda. Vamos fazer uma 
grande mobilização para 
arrecadar várias tonela-
das de alimentos”, desta-
cou o prefeito Vilmar ao 
anunciar a medida.

Sulnara Santana convi-
da a população para parti-
cipar do ‘Aparecida é Show’ 
e também colaborar com a 
doação de alimentos para 

as famílias do Rio Grande 
do Sul. “Neste momento, 
precisamos ser solidários. 
Vamos fazer uma linda fes-
ta para celebramos mais 
um aniversário da nossa 
cidade e também arreca-
dar muito alimento para 
aqueles que estão sofren-
do. Participe do ‘Aparecida 
é Show’, traga sua família e 
doe alimentos”.

Presidente da ACIAG, 
Max Coelho, assegura que 

o setor produtivo vai co-
laborar com a iniciativa. 
“Vamos mobilizar todas 
as empresas para ajudar 
também nessa campa-
nha solidária para o Rio 
Grande do Sul”, diz.

Aparecida é Show
A Festa começa na 

quarta-feira, 8, com sho-
ws gospel. Toda estrutura 
do evento já está sendo 
montada no estaciona-

mento da Cidade Admi-
nistrativa Maguito Vilela. 
Até domingo, 8, vários 
artistas irão se apresen-
tar no palco do evento. 
Entre eles, a dupla ser-
taneja Zé Neto e Cris-
tiano.  Os amantes do 
rodeio também serão 
presenteados com gran-
des provas de montaria. 
O espaço também terá 
praça de alimentação e 
um parque de diversões.

Prefeito lidera mobilização na cidade 
com objetivo de arrecadar alimentos 
e encaminhá-los para as famílias que 
sofrem as consequências da maior 
enchente no estado gaúcho
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Vapt Vupt Praça Cívica passa por reforma

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria da 
Administração (Sead), in-
forma que o Vapt Vupt lo-
calizado na Praça Cívica 
passará por reforma estru-
tural a partir do dia 13 de 
maio. Durante esse período, 
os serviços serão realoca-
dos para outras unidades da 

capital. Para garantir a con-
tinuidade do atendimen-
to à população, as demais 
agências do Vapt Vupt vão 
absorver os servidores que 
atuavam no Palácio Pedro 
Ludovico Teixeira.

É importante ressaltar 
que todos os documentos 
já emitidos na unidade 
da Praça Cívica, como RG, 
CNH, Passe Livre e car-
tão do Ipasgo, serão en-
tregues, a partir de 13 de 

maio, no Vapt Vupt Praça 
da Bíblia, sem necessidade 
de agendamento. O Vapt 
Vupt Praça Cívica vai rece-
ber pintura completa, im-
plementação de um novo 
layout e modernização do 

espaço, entre outras me-
lhorias. O investimento 
ultrapassa os R$ 500 mil, 
com previsão de retomada 
dos atendimentos para o 
final do ano. 

Buena Vista
A unidade Buena Vista 

encerrará suas ativida-
des no próximo dia 23 de 
maio. Os documentos RG 
e CNH já emitidos nesta 
agência serão entregues 
no Vapt Vupt Shopping 
Bougainville, sem neces-
sidade de agendamento. 
Já o Passe Livre e cartão 
do Ipasgo estarão dispo-
níveis para retirada no 
Vapt Vupt Lozandes, sem 
a necessidade de marca-
ção prévia também. 

O encerramento das 

atividades do Vapt Vupt 
Buena Vista decorre da 
diminuição do fluxo de 
atendimentos que ocor-
reu, principalmente, pela 
proximidade com a uni-
dade Bougainville, inau-
gurada em 2020.

Unidades 
entregues

Desde 2019, foram 
inauguradas 11 unidades 
Vapt Vupt em todo o es-
tado, sendo duas na capi-
tal (Bougainville e sede 
do Detran), e outras nove 
nos municípios de Itapa-
ci, Luziânia (Jardim Ingá), 
Campos Belos, São Luís de 
Montes Belos, Hidrolândia, 
Novo Gama, além de Jussa-
ra, Crixás e Padre Bernardo. 
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obras do posto 
de atendimento 
localizado no 
Palácio Pedro 
Ludovico Teixeira, 
em Goiânia, é 
superior a 
R$ 500 mil
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coleção Fall in love
As estilistas Maísa Gouveia e Natália Gouveia lançaram a coleção Fall In Love nesta última terça-feira, dia 30 de abril, em seu ateliê no Setor Marista. Um coquetel para 

convidados by Ankai Buffet apresentou a coleção com um belo desfile organizado pelo talentoso Ronaldo Oliveira. As peças para festas e noivas seguem a linha romântica, 
em tecidos nobres como zibeline, renda brocada, crinol francês, crepe e musselina de seda. Entre as cores, os destaques são rosa pink, verde, azul ,prata e o sempre 

sofisticado preto . Eclética, a coleção traz shapes ajustados ou rodados. O romantismo aparece em laços e bordados com pedrarias. As estilistas revelam que as criações 
devem ressaltar o belo de cada mulher. Durante o evento, a jornalista e escritora Ana Cláudia Rocha deu autógrafos do livro A Menina Que Eu Não Abracei.

Antonieta Mendes, Lucilene Dutra e Marisa PeresAna Zambilo, Natalia Gouveia e Geovana GomesAdelita Costa e Maisa Gouveia

Eliane Canedo, Natalia Gouveia e  Maisa GouveiaDaniele Sousa, Natalia Gouveia e Fernanda FigueiraBetina Holanda, Natalia Gouveia e Julia Holanda

Natalia Gouveia e Maisa gouveiaNatalia Gouveia e Eduardo Cardoso Jr.Fernanda Terra, Natalia Gouveia e Ana Paula Terra
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Fotos: Graça Pires
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EXPoaNa 2024
O sucesso da Expoana em Anápolis realmente ressoa como um exemplo de como eventos bem organizados podem transformar uma cidade em um verdadeiro 
centro de atração cultural e de entretenimento. Com uma infraestrutura sem precedentes e uma programação que incluiu rodeios e shows de grande escala, o 

evento certamente estabeleceu novos padrões de sucesso e público. A dedicação e o empenho dos empresários Werlan Moura, Ricardo Valente, Allef Junior, e Gley 
Rodrigues, juntamente com a assessoria competente de Léo de Jesus, garantiram que tanto os participantes quanto os expositores tivessem uma experiência 
excepcional. A cobertura abrangente feita pelos veículos de comunicação do estado também contribuiu para solidificar a reputação da Expoana como uma das 

melhores e mais grandiosas feiras de pecuária de Goiás. Este evento definitivamente elevou o patamar para futuras edições e outros eventos na região.

Thalia e Thaleia e Bruno e MarroneMateus Carvalho, Ricardo Valente, Cantor Bruno, Gley Rodrigues, Cristiano Bohemio, Cantor Marrone, Werlan Moura, Allef Junior 

Luiz Claudio Ledra, Sergio Augusto Monturil  e Leidiana BatistaZezé e Amanda CarvalhoJessica Alves,  Zezé Di Camargo e Rafhael Barboza

Ricardo Valente e Thaís TocchioZezé Di Camargo e Allef JuniorLucas, Zezé, Camilinha e Vini

21

543

876

Fotos: Divulgação

ColunaRetratos
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“O Brasil precisa do Rio Grande do Sul 
recuperado”, diz o presidente Lula

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva 
disse nesta terça-

-feira (7) que não falta-
rão recursos federais para 
atender às necessidades 
do Rio Grande do Sul, es-
tado fortemente atingido 
por temporais e enchentes 
desde o fim de abril.

“O Brasil deve muito ao 
Rio Grande do Sul. É um 
estado muito importante 
do ponto de vista artísti-
co, cultural, do trabalho, 
da nossa cultura. O que 
vamos fazer é devolver ao 
Rio Grande do Sul o que 
ele merece que seja de-
volvido para poder tocar a 
vida”, afirmou.

Em entrevista a emis-
soras de rádio durante o 
programa Bom Dia, Presi-
dente, produzido pela Em-
presa Brasil de Comunica-
ção (EBC), Lula destacou 
que a meta do governo 
federal é não permitir que 

a burocracia crie entraves 
para a liberação de recur-
sos ao estado.

“A dificuldade inicial 
é que nenhum prefeito, 
o governador disse isso 
com todas as letras no úl-
timo domingo, tem noção 
do estrago que foi feito. 
Por enquanto, as pessoas 
imaginam, pensam. Mas a 
gente só vai ter o estado 
real quando a água bai-
xar e a gente ver o que 
aconteceu de fato no Rio 
Grande do Sul.”

Sobre o projeto de de-
creto legislativo, enviado 
pelo governo federal, que 
reconhece o estado de ca-
lamidade pública no Rio 
Grande do Sul e já aprova-
do pela Câmara dos Depu-
rados, Lula avaliou que a 
proposta é iniciar a libera-
ção de recursos por meio 
dos ministérios.

“O Ministério da Saú-
de pode liberar recurso, o 

Ministério da Integração 
Nacional, o Ministério da 
Educação. Vai liberando 
recurso de acordo com as 
necessidades fundamentais 
que são colocar a criança 
na escola, colocar as pes-
soas no hospital, a compra 
de remédio, de combustível, 

de água, de comida. Esse 
dinheiro vai saindo normal-
mente pelo ministério, sem 
muita burocracia.”

“O que eu posso garantir 
é que há 100% de vonta-
de da Câmara, do Senado, 
do Tribunal de Contas e do 
Poder Judiciário para que 

a gente facilite o máximo 
possível os recursos”, disse. 
“Os ministérios têm estrutu-
ra nos estados, mas quere-
mos trabalhar junto com as 
secretarias do estado”, com-
pletou, ao citar a recupera-
ção de estradas federais e 
mesmo estaduais.

“O emergencial vai ser 
liberado a partir de hoje. Vá-
rios ministérios já têm auto-
rização para começar a libe-
rar os recursos iniciais para 
os primeiros socorros. De-
pois, a gente vai trabalhar 
junto com o governador um 
projeto”, concluiu.

Ele falou ao programa Bom Dia, 
Presidente, produzido pela EBC
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STJ mantém prisão do motorista de Porsche que causou acidente

Por unanimidade, a Quinta 
Turma do Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ) decidiu 
nesta terça-feira (7) manter 
a prisão do empresário Fer-
nando Sastre de Andrade Fi-
lho, o motorista do Porsche 
que provocou a morte do 
motorista de aplicativo Or-
naldo da Silva Viana no dia 
31 de março, em São Paulo.

Sastre foi preso ontem 
(6) pela Polícia Civil de São 
Paulo após o desembarga-
dor João Augusto Garcia, 
do Tribunal de Justiça de 
São Paulo (TJSP), entender 
que as medidas cautelares 
decretadas pela primeira 

instância contra o acusado, 
como proibição de se au-
sentar da comarca, não se 
aproximar de parentes das 
vítimas e manter os dados 
pessoais atualizados não 
são suficientes para o caso.

Sastre passou por audi-

ência de custódia na tarde 
de hoje para verificar se 
foi cometida alguma ile-
galidade no cumprimen-
to de mandado de prisão. 
Ele deve seguir para uma 
penitenciária ainda não 
informada pela Secretaria 
de Administração Peniten-
ciária (SAP).

O condutor do Porsche 
se entregou à Justiça na 
tarde de ontem na 5ª De-
legacia Seccional Leste, no 
Tatuapé, e passou a noite 
na 31ª DP, na Vila Carrão, 
após ficar foragido por três 
dias, já que na sexta-feira 
(3) a Justiça decretou sua 
prisão e ele não foi encon-
trado pela Polícia Civil em 

sua casa no sábado (4).
Ao negar pedido de ha-

beas corpus protocolado 
pela defesa, o colegiado se-
guiu voto proferido pela mi-
nistra Daniela Teixeira. Para 
a ministra, não há ilegalida-
des na decisão do desem-
bargador,  que determinou 
a prisão. “A prisão preventiva 
não se dá pelo clamor po-
pular, se dá para garantir a 
instrução penal”, afirmou.

O entendimento favo-
rável à manutenção da 
prisão foi seguido pelos 
ministros Messod Azulay 
Neto e Joel Paciornik.

O acidente ocorreu na 
Avenida Salim Farah Maluf, 
na zona leste de São Paulo. 

Segundo as investigações, o 
carro estava em alta veloci-
dade antes de bater no Re-
nault Sandero, de Ornaldo.

Fernando Sastre foi 
denunciado pelo Ministé-
rio Público de São Paulo 
(MPSP) por homicídio do-
loso qualificado (pena de 
12 a 30 anos de reclusão) e 
lesão corporal gravíssima 
(que pode elevar a pena 
total em um sexto).

Durante o julgamento, o 
advogado Eliseu Soares de 
Camargo defendeu a revo-
gação da prisão e disse que 
a medida não é cabível para 
o caso. A defesa também acu-
sou a imprensa  de “interferir” 
no curso do processo.

Ao comentar os efeitos 
dos temporais registrados 
no Rio Grande do Sul no 
agronegócio brasileiro, o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva disse nesta terça-
-feira (7) que o país pode 
precisar importar arroz 

e feijão para equilibrar a 
produção e conter o au-
mento dos preços.

“Fiz uma reunião com 
o ministro [do Desenvol-
vimento Agrário e Agri-
cultura Familiar] Paulo 
Teixeira e com o ministro 

[da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento] Carlos 
Fávaro sobre a questão do 
preço do arroz e do feijão, 
porque estavam caros. Eu 
disse que não era pos-
sível a gente continuar 
com o preço caro. Alega-

ram que a área plantada 
estava diminuindo e que 
havia um problema do 
atraso da colheita no Rio 
Grande do Sul.”

“Agora, com a chuva, 
acho que nós atrasamos 
de vez a colheita do Rio 

Grande do Sul. Se for o 
caso, para equilibrar a 
produção, vamos ter que 
importar arroz, vamos 
ter que importar feijão. 
Para que a gente colo-
que na mesa do povo 
brasileiro um preço 

compatível com aquilo 
que ele ganha”, com-
pletou, ao participar de 
entrevista a emissoras de 
rádio durante o programa 
Bom Dia, Presidente, pro-
duzido pela Empresa Bra-
sil de Comunicação (EBC). 
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“Com enchentes no RS, Brasil pode ter que importar arroz e feijão
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Tecnologia e inovação são destaques 
da Agrotecnoleite, em Morrinhos

A Ag r o tec n o l e i t e 
Complem começou 
nesta terça-feira 

(07/05), em Morrinhos, 
região Sul de Goiás, tra-
zendo expositores que 
atuam com o que há de 
mais moderno para a ca-
deia leiteira. O vice-go-
vernador, Daniel Vilela, 
participou da abertura 
oficial do evento, repre-
sentando o governador 
Ronaldo Caiado, e des-
tacou a importância da 
feira para o agronegócio 
goiano. “A Complem é 
referência para o coope-
rativismo goiano e bra-
sileiro”, afirmou. 

Daniel também fri-
sou que o setor tem sido 
beneficiado por investi-
mentos em infraestru-
tura. “São mais de R$ 
10 bilhões em grandes 
projetos para que a gen-
te possa potencializar a 

nossa produção através 
de uma logística ade-
quada, por meio de um 
escoamento mais efi-
ciente da nossa safra. 
Além disso, há uma série 
de outras iniciativas que 
visam um ambiente cada 
vez melhor de produção 
em nosso estado”, disse.

A Agrotecnoleite Com-
plem vai até sexta-feira 
(10/05), com previsão de 
receber mais de 40 mil 
visitantes e movimentar 
cerca de R$ 300 milhões. 
O evento está em sua 13ª 
edição e, neste ano, tem 
como tema “Tecnologias 
que trazem vida e movi-
mentam o agronegócio”, 
com programação volta-
da às principais deman-
das dos produtores rurais, 
na área de pecuária lei-
teira e de corte.

Presidente da Complem, 
Sérgio Penido lembrou que 

a feira apoia o setor em um 
cenário de consecutivas 
quedas de preços. “Nós es-
peramos que, num momen-
to difícil como esse, a feira 
venha alavancar os negó-
cios e a gente possa passar 
por cima desta fase”. Para o 
prefeito de Morrinhos, Joa-
quim Guilherme de Sousa, 
a tecnologia é “fundamen-
tal para que tenhamos um 
agronegócio de ponta”.

Também presentes na 
abertura, deputados esta-

duais endossaram o papel 
da Agrotecnoleite Com-
plem. Para Wagner Neto, 
“se trata de uma feira que 
apresenta o que há de 
mais tecnológico no setor. 
Nós estaremos sempre de 
portas abertas para con-
tribuir com sucesso dessa 
cidade”. Amauri Ribeiro 
complementou: “nós so-
mos aguerridos e alimen-
tamos o mundo. Temos a 
tecnologia e o empenho 
do homem do campo”.

Vice-governador daniel Vilela 
participou da abertura do evento que 
deve receber mais de 40 mil visitantes 
e movimentar R$ 300 milhões 
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Vice-governador Daniel Vilela leva mensagem do governador Ronaldo Caiado a produtores de leite, durante Agrotecnoleite Complem
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Governo de Goiás chega a 40% de execução na 
obra de duplicação da GO-010

A Agência Goiana de In-
fraestrutura e Transportes 
(Goinfra) alcançou 40% de 
execução nas obras de du-
plicação da GO-010, entre 
Goiânia e Senador Canedo. 
Equipes técnicas realizam 
serviços de terraplanagem 

e aplicação de pavimento, 
simultaneamente, no tre-
cho de 10,22 quilômetros.

Na sequência, a rodo-
via receberá elementos 
de drenagem superficial, 
como meios-fios e canale-
tas, bem como sinalização 

definitiva da obra. A im-
plantação da ponte sobre 
o Córrego Bonsucesso já 
foi concluída. 

A rodovia é uma im-
portante ligação entre a 
capital, região Metropoli-
tana e municípios da re-
gião da estrada de ferro. 
Segundo o presidente da 
autarquia, Santos Filho, o 
novo asfalto suportará as 
tensões do intenso tráfe-
go de veículos pesados e 
de passeio que circulam 

diariamente pelo local. 
“Cerca de 6 mil veícu-

los transitam pela GO-
010 todos os dias. A rodo-
via é uma rota importante 
de escoamento de produ-
ções agroindustriais em 
conexão com a capital. A 
duplicação vai beneficiar 
moradores de cidades 
vizinhas, trabalhadores 
e estudantes com mais 
conforto, agilidade de 
tráfego e segurança viá-
ria”, reforça Santos Filho.
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 Duplicação da GO-010, entre Goiânia e Senador Canedo, 
vai beneficiar escoamento de produções agroindustriais

equipes avançam com frentes de 
trabalho simultâneas em terraplanagem 
e implantação de pavimento no trecho 
entre Goiânia e Senador Canedo
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olimpíadas

Paris se prepara para ameaça sem 
precedentes à segurança cibernética

paris 2024 está se 
preparando para en-
frentar um desafio 

sem precedentes em ter-
mos de segurança ciberné-
tica, com os organizadores 
esperando uma enorme 
pressão sobre os Jogos 
Olímpicos. Crime organiza-
do, ativistas e Estados se-
rão as principais ameaças 
durante as Olimpíadas, de 
26 de julho a 11 de agosto, 
e as Paraolimpíadas, de 28 
de agosto a 8 de setembro.

Paris 2024, que tem tra-
balhado em conjunto com 
a agência nacional francesa 
de segurança da informação 
(Anssi) e as empresas de se-
gurança cibernética Cisco 
e Eviden, está procurando 
limitar o impacto dos ata-
ques cibernéticos.

“Não podemos evitar to-
dos os ataques, não haverá 
Jogos sem ataques, mas 
temos que limitar seus im-
pactos sobre os Jogos Olím-
picos”, disse Vincent Strubel, 

diretor geral da ANSSI, aos 
repórteres. “Há 500 locais, 
instalações de competição 
e coletivos locais, e nós tes-
tamos todos eles.”

Strubel está confiante de 
que Paris 2024, que opera-
rá a partir de um centro de 
operações de segurança ci-
bernética em um local que 
está sendo mantido em se-
gredo, estará pronta.

“Os Jogos estão enfren-
tando um nível de ameaça 
sem precedentes, mas tam-
bém fizemos uma quantida-
de de trabalho de prepara-
ção sem precedentes, então 
acho que estamos um pas-
so à frente dos agressores”, 
disse ele. Para garantir que 
estão no jogo, Paris 2024 
tem pago “hackers éticos” 
para testar seus sistemas e 
usado inteligência artificial 
para ajudá-los a fazer uma 
triagem das ameaças.

“A IA nos ajuda a fazer 
a diferença entre um in-
cômodo e uma catástrofe”, 

disse Franz Regul, diretor 
administrativo de TI da Pa-
ris 2024. “Esperamos que 
o número de eventos de 
segurança cibernética seja 
multiplicado por 10 em 
comparação com Tóquio 
[em 2021]. “Em termos de 
segurança cibernética, quatro 
anos é o equivalente a um 
século”, explicou Eric Greffier, 
diretor de parcerias da Cisco.

Em 2018, um vírus de 

computador apelidado de 
“Olympic Destroyer” foi usa-
do em um ataque à cerimô-
nia de abertura dos Jogos 
de Inverno de Pyeongchang.

Embora Moscou tenha 
negado qualquer envol-
vimento, o Departamento 
de Justiça dos EUA disse 
em 2020 que indiciou seis 
hackers da agência de in-
teligência russa por uma 
onda de ataques cibernéti-

cos que durou quatro anos 
e incluiu ataques contra os 
Jogos de Pyeongchang.

“Gostaríamos de ter um 
oponente, mas estamos 
investigando tudo e to-
dos. Nomear os possíveis 
agressores não é nosso 
papel, é o papel do Estado”, 
disse Strubel.

No mês passado, o presi-
dente da França, Emmanuel 
Macron, disse não ter dúvi-

das de que a Rússia alve-
jaria de forma malévola os 
Jogos Olímpicos de Paris.

Os Jogos serão realiza-
dos em meio a um cenário 
global complexo, incluin-
do a guerra da Rússia na 
Ucrânia e o conflito de 
Israel com o Hamas, que 
foi designado como orga-
nização terrorista pelos 
Estados Unidos e pela 
União Europeia.

organização dos Jogos tem usado 
“hackers éticos” para testar sistemas
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